
 

Anlage zu BU 121/2020 -  Ergänzungen zum Sachverhalt 

 

Grillstelle am Karlstein 

Die Grillstelle am Karlstein wurde im Jahr 2018 grundlegend saniert. Neben Sitzbänken und Tischen 

wurden zwei Grillmodule mit integrierter Sitzbank errichtet, welche sehr gut angenommen werden, 

aber auch sehr funktional sind.  
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Grillstelle am Schönbühl 

Die Haushaltsmittel des Jahres 2020 sind für die Grillstelle Schönbühl vorgesehen, welche beim 

Tiefbauamt den dringlichsten Bedarf hat. Die aktuelle Grillstelle ist mehrfach notdürftig repariert und 

trotzdem in einem schlechten Zustand. Vorgesehen von Seiten des Tiefbauamts ist ein Modell wie 

am Karlstein. Ausführungszeitraum ist im Herbst vorgesehen. Kosten für Lieferung mit Einbau, 

zusätzliche Sitzgruppe und Müllbehälter etwa 32.000€. 

 

 

Grillstelle am Bootsanleger 

Zur Remstalgartenschau wurde letztes Jahr am Bootsanleger Trappeler eine neue Grillstelle errichtet.  

Hierbei handelt es sich um eine offene Feuerstelle mit mehreren Sitz- und Stehmöglichkeiten. Ein 

noch fehlender Grillrost, der die Feuerstelle halbseitig bedecken soll, ist beauftragt. 

 



Seite 3 von 9 

 

Grillstelle am Skaterplatz 

Die Grillstelle am Skaterplatz am Benzacher Stadion wurde  schon in diesem Frühjahr nach dem 

Vorbild des Bootsanlegers im Trappeler umgestaltet. Neben einer Grillstelle finden sich hier analog 

zum Bootsanleger drei Stehtische. Eine Nachrüstung mit einem Rost ist auch hier beauftragt. 

Zusätzlich wird hier noch eine Sitzgruppe ergänzt. 

Das Thema öffentliches WLAN im Stadtgebiet ist aktuell beim Hauptamt in Prüfung. Das Ergebnis zu 

der Machbarkeit und den entstehenden Kosten wird separat betrachtet. 

 

vorher 

 

nachher 
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Grillstelle Spielplatz Lindhalde 

Die Grillstelle am Abenteuerspielplatz Lindhalde wurde vor über zehn Jahren aufgelöst. Die 

Hauptgründe zu dieser Entscheidung waren Vandalismus und Beschwerden, dass Holz aus 

Privatgrundstücken zum Grillen entwendet wurde.  Ein Neubau, welcher eine Neustrukturierung des 

Spielplatzes in diesem Bereich bedeuten würde, ist für das Jahr 2021 denkbar. Hierzu würde die neue 

Grillstelle etwas weiter in Richtung Südosten geschoben werden. Der sich aktuell an dieser Stelle 

befindliche Sandkasten muss versetzt werden. Die geschätzten Kosten für die Grillstelle und Umbau 

Sandkasten betragen etwa 38.000€ welche in die Haushaltsberatung 2021 mit aufgenommen 

werden. 

 

  



Seite 5 von 9 

 

Grillstelle Baach 

Unterhalb des Hochwasserrückhaltebeckens befindet sich eine Grillstelle, welche hauptsächlich für 

Wanderer benutzt wird, für die Zielgruppe des JGR ist sie nach eigener Aussage wenig relevant. Sie 

entspricht demselben Modell wie die am Schönbühl, ist jedoch noch in gutem Zustand. Kleinere 

Reparaturen wurden im Juni 2020 durchgeführt. 

 

 

Feuerstelle an der Burgruine Kappelberg 

Auch diese Feuerstelle wurde zur Gartenschau errichtet. Es gibt aktuell keine Bestrebungen die bis 

dato offene Feuerstelle in eine Grillstelle mit Rost umzuwandeln. 
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Grillstelle am Häckselplatz 

Aktuell ist eine Nutzung des Grillplatzes am Häckselplatz Richtung Aichwald nicht mehr möglich. Das 

Tiefbauamt schlägt einen Rückbau vor. Für die weitere Nutzung der Fläche gibt es seitens der 

Stadtverwaltung keine Planungen. 
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Grillplatz im Bürgerpark „Grüne Mitte“ 

Die Grillstelle im Bürgerpark „Grüne Mitte“ wurde im Frühjahr 2019 im Zuge des ersten Teilbereichs 

des ersten Bauabschnitts errichtet. Hierzu wurde vom Jugendgemeinderat eine separate 

Stellungnahme abgegeben, deren Fragen und Forderungen im Folgenden beantwortet werden. 

Hierzu wurde auch eine Stellungnahme vom Planungsbüro eingeholt, welche von Seiten der 

Verwaltung voll unterstützt wird. 

Das Bedürfnis von Jugendlichen, sich der „Überwachung“ durch Erwachsenen zu entziehen und 

abgeschirmte Räume zu bevorzugen und somit der Wunsch eines Sichtschutzes sowohl zur Straße, 

als auch zum Weg hin, ist verständlich. Der Park ist jedoch als Raum für alle, in dem ein soziales 

Miteinander geschehen soll, konzipiert. Dies beinhaltet die Einsehbarkeit aller Flächen. Es sollen auch 

keine Angsträume durch versteckte Ecken geschaffen werden. Das Gelände des Parks ist weitgehend 

eben und überblickbar, was sich auch durch die landwirtschaftliche Nutzung und die Flussnähe 

ergeben hat. Diese Atmosphäre soll erhalten bleiben. Aus diesen Gründen sind z.B. keine 

abschirmenden Sichtschutze oder Erdmodellierungen vorgesehen gewesen. 

Auf der Grillwiese sind noch nicht alle geplanten Obstbäume gepflanzt. Dadurch wird sich die Fläche 

noch „füllen“. Einige Obstbäume wurden beschädigt (Vandalismus) und werden ersetzt. Im Zuge der 

Umsetzung des 2. Bauabschnittes wird eine Baumreihe an der Stuttgarter Straße gepflanzt, die eine 

Abgrenzung zur Straße bilden wird. 

Eine vom Jugendgemeinderat geforderte Überarbeitung des Grills ist notwendig, da er so nicht 

praktikabel nutzbar ist. Zur Veränderung der Konstruktion gibt es Lösungsvorschläge der 

ausführenden Firma und Planer, die noch umgesetzt werden müssen. Als Vorschlag wie das 

angesprochene Problem mit der Weitergabe der Zahlenschlosskombination in den Griff bekommen 

werden kann, schlagen die Planer vor, die Kombination in Intervallen zu ändern. Dies soll durch die 

geschaffene Stelle des Kulturamts, welche als Parkverantwortliche fungiert, geschehen. 

Ein weiterer Wunsch des Jugendgemeinderats sind zusammenhängende Tische und 

Sitzmöglichkeiten bei der Grillstelle. Aus Sicht des Tiefbauamts und der Planer sind ausreichend 

Picknicktische mit Bänken auf der Wiese vorhanden.  

Die Grillwiese ist als „Wiese“ geplant. Von Seiten des Planungsbüros wurden im Umgang mit 

Grillwiesen positive Erfahrungen gesammelt. 

Die Benutzung der Hocker, welche laut Jugendgemeinderat sehr weit auseinander stehen würden, 

sollte über die kommende Grillsaison ausprobiert werden. Die Planer gehen davon aus, dass sie sich 

für ein geselliges Beisammensein eignen. 

Die Feuerstelle wird ebenfalls noch modifiziert. In die bestehende Feuerschale aus Beton wird eine 

Schale aus Stahl versetzt und die Hohlräume mit Sand ausgefüllt. Die Kosten werden vom 

Planungsbüro getragen. 



Seite 8 von 9 

 

 
Feuerstelle 

 
Grillstelle 

  



Seite 9 von 9 

 

Allgemeines zu Grillstellen 

- zusätzliche Mülleimer 

Aufgrund der aktuell schon sehr hohen Anzahl an Mülleimern im Stadtgebiet ist die Stadt bestrebt 

keine neuen Mülleimer mehr aufzustellen. Jedoch ist die Wahl eines größeren und geschlossenen 

Modells an einigen Punkten möglich. 

- Brennholz an Grillstellen 

Erfahrungen aus anderen Kommunen zeigen, dass bereit gestelltes Holz in verschwenderischem Maß 

verbrannt wird. Eine Ausstattung der Grillstellen mit Holz ist durch den Bauhof mit vertretbarem 

Aufwand nicht machbar. 

- Einbindung im weiteren Planungsprozess 

Das Tiefbauamt steht in enger Abstimmung mit dem Jugendgemeinderat was die Planungen und die 

Weiterentwicklung der Grillstellen in Weinstadt angeht. Hierzu fand ein vor Ort Termin zwischen der 

AG Treffpunkte und dem Tiefbauamt am 04.06.2020 statt. Ebenfalls werden bei entsprechenden 

Themen die Sitzungen des JGR vom Tiefbauamt besucht und Fragen beantwortet. 

 

 

Aufgestellt, 24.06.2020 

Tiefbauamt, Felix Demuth 


